
R E G I Ó N A T A C A M A

ACTA N°: 22 SESIÓN ORDINARIA

DÍA 17.07.2012



í. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR
CONCEJO MUNICIPAL

SESIÓN ORDINARIA N°22
17.07.2012

ACTA

01.- En la sala de sesiones de la I. Municipalidad de Vallenar,
siendo las 09:00 horas, Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, don CRISTIAN TAPIA
FIAMOS, saluda a los señores Concejales dando inicio a la Sesión. Actúa como Secretaria
Ejecutiva y Ministro de Fe, Sra. Nancy Farfán Riveros y como Secretaria de Administrativa
de Actas la Sra. Sylvía Villegas Tapia.

SR. PRESIDENTE
SR. CONCEJAL
SR. CONCEJAL
SR. CONCEJAL
SR. CONCEJAL
SR. CONCEJAL
SR. CONCEJAL

Invitados:
Sr. Marcelo Calin
Sr. Víctor Numeres S.
Sra. Rosa Olivares

A S I S T E N C I A

DON CRISTIAN TAPIA RAMOS
DON JORGE PINO ALQUINTA
DON LUIS BOGDANIC CAMINADA
DON SERGIO IRIBARREN CÁRDENAS
DON WALDO RAMOS MERCADO
DON RAÚL MEDINA FERNÁNDEZ
DON ROBINSON MORALES VALERA

Encargado FNDR en La Provincia de Huasco
Jefe Oficina de Renta Municipal
Secretaria Oficina de Renta Municipal

TABLA:

I.- SALUDOS PRESIDENTE DEL CONCEJO
2.- LECTURAS ACTAS ANTERIORES
3.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA
4.- CORRESPONDENCIA DESPACHADA
5.- PRESENTACIÓN FOSIS - FNDR
6.-- CUENTA DE SR. ALCALDE
7.- INFORME CONCEJALES

02.-LECTURA Y DISCUSIÓN ACTA ANTERIOR

Pendiente acta N°17 y 21

03.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

Cámara de Diputados
Providencia 3477
05.07.2012

Informa intervención de Diputado Sr. Lautaro
Carmona Soto respecto de la desvinculación laboral
de la directora de JUNJI, Región de Atacama.

Concejales toman conocimiento de la información

Cámara de Diputados | Informa intervención de Diputado Sr. Lautaro
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Providencia 3476
05.07.2012

Carmona Soto respecto de cierre
Agrosuper, comuna de Freirina.

de Planta de

Concejales toman conocimiento de la información

Subsecretaría de
Telecomunicaciones
Providencia 3418
03.07.2012

Informa sobre las modificaciones a la Ley General
de Urbanismo y construcciones y a la Ley General
de Telecomunicaciones específicamente a la
instalación de estructuras soportadas de antenas
emisoras y trasmisoras de servicios de
telecomunicaciones en el país.

Concejales toman conocimiento de la información y solicitan que la Directora de Asesoría
Jurídica en un próxima reunión informe al respecto.

SECPLA
Memo N°379
13.07.2012

Responde a Memo l\l°91 de fecha 12.07.2012 en
relación a solicitud de radier de Club Adulto Mayor
Las Dalias, señala que costo asciende a la suma de
$250.000.- para un total de 10,5 m2.

Concejales toman conocimiento de la información. Sr. Alcalde sugiere que se envíe una nota
a Sr. Carlos Cubillos para que con recursos municipales y la cuadrilla a su cargo construya el
radier.

DAJ
Providencia 783
29.06.2012

Informa sobre solicitud de saneamiento de terreno
a nombre de Sr. Raúl Apey Rojas, RUT
N°07.356.171-K, cuyo domicilio es Serrano N°1446
Sector Centro, quién solicita para si terreno ubicado
en la población Sara Cruz lado Sur de la Carretera
local.
Se pudo constatar que la persona no habita el
lugar, adjunta fotografías de respaldo.

Concejales toman conocimiento de la información y ante los antecedentes presentados por
la Dirección de Asesoría Jurídica que indican que a pesar de contar con el Certificado de
Residencia de la Junta de Vecinos, recibos de consumos básicos no se ha podido
comprobar que la persona solicitante vive en el terreno. Se aprecia de acuerdo a las
fotografías anexas a la solicitud del terreno de grandes dimensiones se encuentra ocupado
como bodega de vehículos en abandono, no existiendo una casa habitación. Concejales
solicitan dejar pendiente hasta que la comisión conformada por Sr. Jorge Pino y Sergio
Iribarren realicen las averiguaciones correspondientes.

DAJ
Providencia 784

Informa sobre solicitud de saneamiento de terreno
a nombre de Sr. Osvaldo Ramírez Gatica,
domiciliado en calle Pedro Montt N°1799 de
Población Rafael Torreblanca.

La Dirección de Asesoría Jurídica pudo constatar en visita a terreno que Sr. Ramírez habita
en el lugar hace años; se anexa Certificado de Residencia entregado por la Junta de
Vecinos N°7 .
Concejales toman conocimiento de la información y ante los antecedentes presentados por
la Dirección de Asesoría Jurídica se acuerda lo siguiente:

ACUERDO N°147
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Por unanimidad de los presentes se aprueba saneamiento de titulo de dominio a
nombre del Sr. Osvaldo Ramírez Gálica, domiciliado en calle Pedro Montt N°1799 de
Población Rafael Torreblanca de la comuna de Vallenar.

Departamento de
Rentas Municipales
Providencia 800
06,07.2012

Informa solicitud de traslado patente alcohol de
Depósito de Vinos y Licores desde calle Abel Armand
N°2470 a nombre de Sr. Ángel Araya Piñones hacia calle
Prat N°2465 al domicilio de Sra. Claudina Velaz Guarnan.
Patente Rol 400034.

Concejales toman conocimiento de la información y de acuerdo a los antecedentes
presentados por el Departamento de Rentas proceden a tomar el siguiente acuerdo:

ACUERDO N°148

Por unanimidad de los presentes se aprueba traslado de patente de Depósito de
Vinos y Licores N°400034 a nombre de Sr. Ángel Araya Piñones, desde calle Abel Armand
N°2470 a calle Arturo Prat N°2645 ambos domicilios ubicados en Población Quinta Valle.

De acuerdo a antecedentes favorables presentados por el Departamento de
Rentas Municipales.

Informa error en emitir copia de intervención Diputado
Alberto Robles Pantoja, respecto de información sobre
conciliación en proyecto termoeléctrico Castilla, Región
de Atacama.

Cámara de Diputados
Providencia 3447
04.07.2012

Concejales toman conocimiento de la información

Asociación Regional
de Municipios de
Ata cama

Informa sobre Curso de Capacitación que aborda la
temática de la Ley N°20.527 y Reglamento de
Asociaciones Municipales con Personalidad Jurídica,
actividad a realizarse el día 31.07.2012 en el Hotel
Diego de Almeida ubicado en Avda. Bernardo
O'Higgins N°640 de la ciudad de Copiapó a las
10:00 horas.

Concejales toman conocimiento de la información y expresan su interés por participar.

ACUERDO IM°150
Aprueba participación del Concejo en Pleno para participar en la Capacitación sobre
Ley N°20.527 y Reglamento de Asociaciones Municipales con Personalidad Jurídica,
invitados por la Subsecretaría de Desarrollo Regional (SUBDERE) y Asociación
Chilena de Municipalidades (ACHM), a realizarse en la ciudad de Copiapó el día 31
de julio de 2012 a las 10:00 horas.

Asistirán los Sres.: Jorge Pino Alquinta, Sergio
Iribarren Cárdenas, Luis Bogdanic Caminada, Waldo Ramos Mercado, Raúl Medina
Fernández y Robinsón Morales Valera.

10 Contraloría General | Envía informe de Seguimiento sobre procedencia
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de la República,
Región de Atacama

del pago de bono de desempeño a asistente de la
educación en la Municipalidad de Vallenar.

Concejales toman conocimiento de la información.

11 SÉCPLA
Memo N°381
13.07.2012

Solicita aprobación de acuerdo
priorización de la postulación de los
2012 del listado adjunto.

aprobando la
proyectos FRIL

ACUERDO N°149
Por unanimidad de los presentes se aprueba la priorización de la postulación de los

proyectos FRIL - 2012 de acuerdo a siguiente listado:

Orden
1°

2°

3°

4°

5°

6°

7°
8°

Código BIP
30125804-0

30125806-0

30125807-0

30125808-0

30125810-0

30125812-0

30125814-0
30125815-0

Proyecto
Construcción Cancha Pasto Natural Club Deportivo
Cacremi, Vallenar
Construcción Multicancha Sector Pedro Martínez,
Vallenar
Construcción Sede Social Junta de Vecinos Castilla,
Vallenar
Reposición Equipamiento Comunitario J.V. Cuatro
Palomas, Vallenar
Construcción Skate Park y Mirador Villa El Edén,
Vallenar
Construcción Equipamiento Comunitario J.V. Ventanas,
Vallenar
Mejoramiento Sede Social Lourdes, Vallenar
Reposición Multicancha Sector Gómez, Vallenar
TOTAL

Monto M$

77.900

61.500

60.500

77.800

77.800

77.800
i 45.800

61.500
540.600

Orden
9°

10°

Código BIP
30126097-0

30126098-0

Proyecto
Construcción Cancha de Pasto Natural Club Deportivo
Meseta Azul, Vallenar
Construcción Multicancha La Rotonda Villa Vista
Alegre, Vallenar
TOTAL

Monto M$
77.900

61.500

139.400

Orden
11°

12°

Código BIP
30126434-0

30125818-0

Proyecto
Construcción y habilitación Hogar del Adulto Mayor
Hacienda Ventanas, Vallenar
Reposición Veredas Varios Sectores, Vallenar
TOTAL

Monto M$

77.800
, 28.200

106.000

12 DAF
Memo N°12.07.2012

Solicita
para el

sesión para
día martes 31

realizar presentación
07.2012.

presupuestaria

4
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Concejales toman conocimiento de la información y acuerdan realizar una sesión

13 Juntas de Vecinos
Ampliación
Baquedano
09.07.2012

Solicita concretar petición formulada en varias reuniones
con la finalidad de adquirir para si un terreno en el sector
para la construcción de un Centro Comunitario, indican
que en este momento cuentan con el terreno que tiene un
valor de $18.000.000.- y es el único que permitirá
construir, el dueño espera solamente hasta el día
11.07.2012 sino lo venderá a otros interesados.

Concejales toman conocimiento de la información y solicitan se oficie a DA] y SECPLA para
evaluar petición.

14 DAJ
Informe 187
12.07.2012

Informa sobre solicitud de saneamiento de terreno a
nombre de Sra. Elsa Paredes Valencia, domiciliada en calle
Eusebio Üllo N°335 de Población Hermanos Carrera.

ACUERDO N°162
Por unanimidad de los presentes se aprueba saneamiento de titulo de

dominio a nombre de la Sra.Elsa del Carmen Paredes Valencia, domiciliada en calle
Eusebio LiNo N°335 de Población Hermanos Carrera de la comuna de Vallenar.

La Dirección de Asesoría Jurídica pudo constatar en visita a terreno que Sra.
Paredes habita en el lugar hace años; se anexa Certificado de Residencia entregado por la
Junta de Vecinos N°4 .

15 ZION
Providencia 3637
13.07.2012

Solicita audiencia para presentar Empresa de Servicios y
de Energías renovables no convencionales llamada ZION,
enfocada a la ecología ambiental.

Concejales toman conocimiento de la petición y acuerdan presentación de la empresa para
el mes de agosto.

16 Agrupación cultural
de artesanos Artistas
amigos del Arte y
gestores culturales
PUKARA
Providencia 3665
13.07.2012

Solicita respuesta a carta de fecha 21 de mayo del
presente en que se solicita audiencia par exponer el punto
de vista de la agrupación en relación al Comodato de la
Sala del Centro Cultural.

Concejales tomaron conocimiento de la información y señalan que ya se les respondió que
ellos no desean trasladarse al Mercado Municipal lugar donde ya está disponible un espacio
para ser utilizado por ellos.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA

/ /
19.06.2012

Envía acuerdo N°123 con la finalidad de esa
Dirección elabore Decreto, se adjunta Modificación
Reglamento Interno Municipal, Reglamento Interno
Secretaría Municipal y Organigrama Secretaría
Municipal

Memo N°78
20.06.2012
Oficina de Rentas

Envía acuerdo N°125 el que señala la no
autorización del Concejo para patente de alcohol
para Bar en sector rural Domeyko.
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3 Memo N°88
22.06.2012
Oficina de
Transparencia

Se responde que acta solicitada por una persona ya
se encuentra publicada en la Ley de Transparencia.

4 Memo S/N°
DAF
26.06.2012

Se adjunta Providencia N°3203 para gestionar
trámite solicitado.

5 Memo N°89
10.07.2012
Depto. Fomento
Productivo

Se solicita información respecto de situación que la
Agrupación Servicios Turísticos Incahuasi plantea
respecto de haber sido beneficiados en el año 201 1 y
aún no han recibido el monto de la adjudicación.

Memo N°90
10.07.2012
SECPLA

Se solicita coordinar con la Secretaria Ejecutiva del
Concejo para presentación del Plan Regulador.

PETICIÓN

Club Deportivo de
Karate Gim - Gar
Providencia 3390
29-06-2012

Informa sobre la realización del 14° Torneo
Nacional de Karate a realizarse el día sábado
18 de agosto de 2012 en el Gimnasio Techado
Municipal de Vallenar, para ello solicitan el
aporte de 100 medallas para la premiación de
las diferentes categorías.

El concejo municipal toma conocimiento de la información.

ACUERDO N°151

Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte de $50.000.- (cincuenta mil
pesos) al Club Deportivo de Karate Gim - Gar para realizar el 14° Torneo Nacional
de Karate actividad programada en la comuna para el día 18 de agosto del presente
año.

El aporte será utilizado en la compra de medallas con la finalidad de
entregarlas en la premiación de las distintas categorías.

Taller Adulto Mayor
Años Dorados
Providencia 3464

Informa sobre postulación a SENAMA para
realizar viaje afuera de la comuna, hace tres
años no han sido beneficiadas y solicitan que el
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04.07.2012 Concejo Municipal pueda concretar el sueño de
realizar el viaje, dado que no cuentan con los
recursos económicos para hacerlo en forma
particular. _.___.^_____

ACUERDO N°152
Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte de $100.000.- (cien mil pesos)
al Club Adulto Mayor Años Dorados con la finalidad de pagar movilización en viaje
que realizarán durante el mes de agosto fuera de la comuna.

Club deportivo
Viejos Cracks
Esfuerzo Azul
Providencia 3568
09,07.2012

Solicita aporte para realizar plato único y celebrar
un aniversario más del Club, actividad que se
realizará el día 12.08.2012

ACUERDO N°153
Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte de $30.000.- (treinta mil pesos)
al Club Deportivo Viejos Cracks Esfuerzo Azul con la finalidad de comprar insumos y
realizar cena para Celebrar Aniversario, actividad que se realizará el día 12.08.2012.-

4 Junta de vecinos
N°4 Hermanos
Carrera
10.07.2012

Solicitan aporte para realizar Lota Solidaria actividad
programada para el día 28.07.2012 en la sede, la
finalidad es obtener recursos para ir en ayuda de
socio enfermo de cáncer gástrico, Sr. Guillermo
Páez Páez, RUT 06.404.769-8.

ACUERDO N°154
Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte de $30.000.- (treinta mil

pesos) para la Junta de Vecinos N°4 con la finalidad de realizar Iota y reunir fondos
para ir en ayuda de socio Sr. Guillermo Páez Páez quién se encuentra enfermo de
cáncer gástrico.-

El aporte será destinado para la compra de mercaderías, actividad a realizarse
el día 28.07.2012.-

Club Kárate de
Vallenar
Providencia 3392

Solicita modificar acuerdo en que se entregaba
aporte para cancelar tres pasajes ida y vuelta más
alimentación de tres competidores que viajarían
para competir en el 2° Torneo de kárate Kaido -
Goju, pero al reunir más aporte consiguieron llevar
a 15 participantes, por tanto solicitar rendir
solamente en pasajes no en alimentación.

ACUERDO N°158
Por unanimidad de los presentes se autoriza la rendición solamente en

pasajes, del Club Kárate Do de Vallenar por aporte entregado en acuerdo N°lll
7
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para la compra de pasajes y alimentación para tres personas, con la finalidad
competir en el 2° Torneo Nacional de Artes Marciales, evento oficial de International
Kaido Goju Chile, realizado en la ciudad de Santiago el día Domingo 10 de junio del
presente año.

Centro de Madres
Las Dalias
Providencia 3536

Solicitan aporte para comprar insumes y realizar
cena con la finalidad de celebrar un Aniversario
más del Centro de madres.

7 Centro de Madres
Las Dalias
Providencia

Solicitan aporte para comprar juego de loza dado
que no cuentan con los ingresos necesarios para
comprarlos.

ACUERDO N°155
Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte de $40.000.- (cuarenta mil
pesos) para el Centro de Madres Las Dalias, quiénes celebrarán un aniversario más
de la Agrupación, para ello han programado un plato único.

El aporte será destinado para la compra de insumes y comprar un juego de
loza.

8 Agrupación
servicios turísticos
Incahuasi
Providencia 3475
05.07.2012

Solicitan aporte de $60.000.- para comprar
materiales de manualidades con la finalidad de
surtir con estos trabajos el stand turístico que
poseen en la localidad.

ACUERDO N°156
Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte de $50.000.- (cincuenta

mil pesos) para la Agrupación Servicios Turísticos Incahuasi, para la comprar
materiales de manualidades con la finalidad de trabajar y surtir con estos trabajos el
stand turístico que poseen en la localidad de Incahuasi.

El aporte será destinado para la compra de insumos de manualidades
(arpillera. Lanas, hilo de bordar, enmarcado de madera, barniz, pintura de género,
hilo de bordar, pinceles, pistola para silicona, cola fría, etc.

Liceo Juvenil de alumnos
Liceo Paulino y Margarita
Callejas
Providencia 3190
20.06.2012

Solicitan aporte para completar dinero que
requieren con la finalidad de realizar viaje
adjudicado a través de SERIMATUR.

ACUERDO N°157
Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte de $150,000.- (ciento cincuenta
mil pesos) para el Centro Juvenil de Alumnos, Liceo Paulino y Margarita Callejas con
la finalidad de costear viaje adjudicado a través de SERNATUR.

El aporte será destinado para cumplir con el 29% de lo que se necesita para
completar el valor real del viaje, dado que SERNATUR aporta el 71% del valor.
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10 Parroquia Santa Cruz Solicita aumento de aporte por concejo de la
Fiesta Cruz de Mayo año 2012 con la finalidad
de invertir en trabajos de la población infanto-
juvenil en riesgo social.

ACUERDO N°159

Por unanimidad de los presentes se entrega aporte por la cantidad de $900,000.-
(novecientos mil pesos) a la Parroquia Santa Cruz por única vez, suma que será
destinado al trabajo de la población infanto-juvenil en riesgo social.

11 Club de Abuelitas Santa
Teresita

Solicita aporte para comprar insumos y realizar
plato único con la finalidad de reunir fondos
para el club.

ACUERDO N°160
Por unanimidad de los presentes se entrega aporte por la cantidad de $30.000.- al
Club de Abuefitas Santa Teresita con la finalidad de comprar insumos y realizar un
plato único el día 08.08.2012, con la finalidad de reunir fondos para el club.

12 Siempre en Domingo
Providencia 3595
11.07.2012

Solicita aporte para comprar insumos de aseo
para enfermos.

ACUERDO N°161
Por unanimidad de los presentes se entrega aporte por la cantidad de $30.000.- a la
Institución Siempre en Domingo, con la finalidad de comprar insumos y realizar una
Lota para reunir fondos con los cuales se comprarán algunos implementos de aseo
para enfermos que lo necesiten.

06.- PRESENTACIÓN FOSI5- FNDR
Señor Marcelo Carlin señala que está trabajando hace tres semanas en la provincia a

través del Convenio FNDR y el gobierno Regional, la idea era presentarse con el dueño de
casa y dar a conocer los programas pero fue invitado al Concejo lo que considera ha sido
mejor porque de esta forma le entrega la información a todas las autoridades de la comuna,
agrega que lleva hace más de un año trabajando para el FOSIS en este rubro pero su
experiencia en esa institución es más porque ha trabajo en la parte de la ejecución en Viña
del Mar.

Agrega que este año el FNDR ha entregado más recursos que años anteriores fueron
más de M$1.023, dentro de los cuales FOSIS lanzó tres líneas de acción, para presentar los
proyectos al FNDR se detectó dos tipos de problemas, a las cuales se comprometieron a
buscarles una solución, uno era por el tema de las personas y el otro por el tema de las
competencias personales para acceder a esta vorágine económica que se está produciendo
en la tercera región y por otro lado la falencia de microempresas por la falta de recursos
para poder entregar una mejor oferta para la gente que está en esta zona.
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Contexto
RA.AE-FNOR

Ante esto se tomó a dos tipos de agrupaciones, dentro de estas tenemos a estas cuatro
líneas de acción:

CONVENZO F-/VAE — F^NDR 2O12
do Inversión

3. - I riveras ion rjtt-oduertiivci

3. Fondo des

10
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l\l° Beneficiarios

Beneficiarios

Personas (rnícroempresarios/'as -formales e

informales-, ernprendedores/as y trabajadores

independientes)
Inversión Productiva Individual 6OO

Personas (Hombres y mujeres, desocupados o

cesantes, que buscan trabajo por primera vez o

que realizan actividades precarias; con baja
escolaridad y baja capacidad de empleabilidad

Organizaciones (grupos productivos, formales o

informales, compuestos por S personas como
mínimo)

Formación y Capacitación Laboral

Fondo de Reinversíón

148

16 (grupo:

Organizaciones (grupos productivos, formajes o

informales, compuestos por 5 personas como

mínimo)

Inversión Productiva Asociativa 4O (grupos)

Cobertura de usuarios
Inversión Productiva Individual
PAAE-FNDR 2O11

D. de Almanro

Chanaral

Caldera

Copíapó

T. Amarilla

A. del Carmer

Vallenar

1

Huasc«

6OO

mam

Jtiilc I fOinrc.tt

11
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Cuadro Focalización Comunal
Inversión Productiva Asociativa
PAAE-FNDR 2O11

Chañara I

Caldera

Copi¿ipó

T. Amarilla

A. del Carmen
Vallenar

Freirina
Huasco

4O

Formación y Capacitación Laboral en Oficios y
Fondo de Reinversión

Formación y Capacitación laboral en Oficios

Copiapó

Cha ña ral
Huascí

Fondo de Reinversión

Chañaral

Copiapó 3 6

5

6
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Definición de Oficios por Provincia
Según Demanda Provincial

Huasco Copiapó

Soldadura Soldadura

Electricidad Electricidad

Características del Curso:

Chañaral

Soldadura

Electricidad

Cursos de 12O Hrs / 8O°/o prácticas.
Subsidio Herramientas / Certificación porej. Indura.
Subsidio de locomoción.
Entrega de materiales.
Seguro de accidentes.

REQUISITOS DE POSTULACIÓN ORGANIZACIONES

Fondo de
Re inversión

• Organizaciones con 2 o
más intervenciones del
FOSIS.

• Deben encontrarse activas
y con reuniones de socios
los últimos 6 meses.

• Deben contar con toda su
documentación
administrativa y financiera
al día.

Inversión
Prod.

Asociativa

• Organizaciones hasta con
una intervención del FOSIS

• Deben encontrarse activas
y con reuniones de socios los
últimos 6 meses.

• Deben contar con toda su
documentación
administrativa y financiera al
día.

Sres. Concejales indican que es necesario que en el tema de las capacitaciones se
considere aquellas que las empresas mineras a futuro requerirán, especialmente el de
operador de maquinaria pesada, mano de obra escasa en la zona.

Sr. Carlin señala que eso no está considerado para este año pero se debe pensar en
el próximo y agrega que es necesario reunirse el Sr. Alcalde con el Director de FOSIS a la
brevedad dado aún hay tiempo para programar capacitaciones para el siguiente año.

Sr. Alcalde sugiere que tal vez si el municipio consigue los recursos se podría hacer
una alianza con FOSIS para lograr un objetivo final que es capacitar a las personas de la
comuna en lo que realmente requiere la empresa minera que aporte los recursos.
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En relación a la oferta de capacitación que actualmente presenta FOSIS, indica que se
pretende con esta línea que las personas que se capaciten pueden trabajar tanto
dependiente como independiente.

Una de las ventajas de trabajar independiente es que a futuro llamado para
concursos FOSIS pueden postular en forma grupal y acceder a los fondos que estén
disponibles.-

Sr. Carlin agradece que le permitieran hacer su presentación y hace entrega a cada
Concejal de su tarjeta de presentación y queda a la espera de Sr, Alcalde para coordinar un
encuentro entre éste y el Director de FOSIS Regional.

07.- CUENTASR ALCALDE:
Casa piloto en Santiago:

Informa que la semana pasada viajó a Santiago y se contactó con la empresa que se
encuentra construyendo casas de menor valor, señala que tiene deseos de replicar esas
construcciones en la comuna, para ello ha solicitado a la constructora que construya una
casa piloto con la finalidad de ir a visitar en terreno con algunos concejales y algunas
personas líderes de los comités de vivienda para que también evalúen y den su opinión
respecto de construir éstas en la comuna.

Indica Sr. Alcalde que sería bueno que se coordinara para el mismo día del viaje la
reunión con la empresa que instaló las luminarias en Viña.
Construcción nuevos colegios:

Señala que hoy salió a terreno a visitar los colegios, pudo constatar que es urgente
la construcción de dos colegios los cuales se encuentran en muy malas condiciones, el Luís
Cruz Martínez y el EE.UU., solicitó que se elaborara un proyecto para que se aprueben los
recursos y se logre la edificación a la brevedad.

Concejal Ramos respecto al mismo tema señala que ya es necesario aumentar la
superficie del Liceo José Santos Ossa, piensa que sería posible comprar terreno en sectores
aledaños al establecimiento con la finalidad de construir los talleres, dado que hay que
pensar en lo que se viene para la ciudad. Algunos concejales sugieren ciertos lugares dentro
de la comuna, se indica que Sr. Mulet al parecer compró el terreno de la esquina frente al
Liceo, se sugiere conversar con ellos para ver la posibilidad de que venda el terreno para
instalar allí los talleres y dejar solamente en el actual establecimiento solamente las salas.

Sr. Alcalde solicita a Sr. Sergio Muñoz, funcionario de SECPLA que investigue a
quiénes pertenecen los terrenos que se encuentran en las cercanías del Liceo B-8.

Inauguración de Casa del Adulto Mayor:
Sr. Alcalde informa que la casa del adulto mayor ubicada en el sector Hacienda

Ventanas en dependencias de la Ex Escuela Hacienda Ventanas se inaugurará el día sábado
19.07.2012 a las 11:00 horas, para ello invita a los Sres. Concejales para que participen de
tan importante adelanto para la comuna, señala que se dispondrá de vehículos.

Casa Hermanas del buen Samaritano:
Informa la preocupación que existe en la comunidad por la exigencia del

Arzobispado para que las Hermanas entreguen el aporte derivado de la Empresa Barrick el
que estaba destinado para la construcción de la casa de acogida para desvalidos. Sugiere
que coordine el municipio con el Arzobispo para plantear postular a los FNDR la
construcción de la casa, se indica que es importante contar con este espacio para los
adultos desvalidos de la comuna y sus alrededores.

09.- INFORME CONCEJALES

CONCEJAL JORGE PINO ALQUINTA:
Terrenos alrededor de Aeropuerto:



Informa que existe entre las personas que realizaron la toma en el sector sur de la
comuna, específicamente alrededor del aeropuerto que Bienes Nacionales entregará esos
terrenos.

Sr. Alcalde señala que la municipalidad se encuentra solicitando a Bienes Nacionales
esos terrenos de ser acogida la solicitud pasarían al Municipio.

Concejal Morales señala que hay que hacer diferencia porque existen tres tomas
entre las que se encuentran terrenos de Bienes Nacionales y de la CMP.

CONCEJAL SERGIO IRIBARREN CÁRDENAS
Pendiente

CONCEJAL RAÚL MEDINA FERNANDEZ:

Escalinatas sectores altos:
Consulta si en los proyectos se encuentran insertas las escalinatas las que requieren

en forma urgente ser reparadas o reconstruidas,
Sr. Alcalde señala que está considerada. Indica que además se encuentra en

ejecución el proyecto de los nudos viales, informa que se cambiará el tráfico de la calle
Beagle lo que permitirá la descongestión que se produce cuando se accede al sector Parque
del Recuerdo, la calle Luciano Morales mantendrá su mismo sentido.

Carta Sr. Juan Carlos Sequeira:
Informa que se le acercó para conversar Sr. Sequeira respecto de una carta que

envió hace unos meses y a la fecha no ha recibido respuesta, indicó que en ella daba a
conocer que a su madre la sacaron de la sepultura donde se encontraba y requiere una
indemnización por esa acción. Ante la acusación Área Cementerio se solicitó que él indicara
la numeración a que correspondía el nicho de la Sra. pero no supo dar información,
ignoraba en qué lugar estaba y tampoco contaba con antecedentes de respaldo, ante esta
situación se quedó en espera que hiciera entrega de la información y a la fecha aún no se
ha concretado.

Basural al final de AitoValsol:
Informa que existe al final de esta población un micro basural para ello solicita que

se coordine con Medio Ambiente para solucionar el problema.

CONCEJAL ROBINSON MORALES:
Respuesta de calle Barcelona y España:

Informa que la sesión pasada solicitó información respecto de terreno que se
encuentra ubicado en ese sector. Se informó que se envió memo para clarificar a quién
pertenece ese terreno.
Contaminación camino hacia ENAMI;

Informa que existe mucha preocupación dado que no hay solución aún para el
problema que viven los vecinos del sector acceso hacia la Planta Regional, se señala que en
la mañana a eso de las 08:00 horas y en la tarde desde las 18:00 horas se aprecia la gran
cantidad de partículas aéreas que se encuentran en el sector la que terminan por
contaminar a los vecinos.

Sr. Alcalde sugiere se envié Memo a la Dirección de Medio Ambiente Aseo y Ornato
para que se contacte con Sr. Plaza y ver factibilidad de solución a lo que se señala.
Concejales agregan que también debiera preocuparse de aludir al tema del relave dado que
no han habilitado otro lugar para ese desecho.

Establecer en Vallenar a INACAP:



Informa que este plantel educacional está interesado en instalarse en la ciudad,
anteriormente había otra persona a cargo y las gestiones para que llegaran a Vallenar no
prosperaron pero hoy hay otra persona y sería bueno retomar el tema.

Sr. Iribarren señala que para eso hay que hacer una estadística. Sr. Alcalde dado
que es Concejal de la Educación, lo deja responsable para liderar el tema.

CESFAM Estación:
Señala que es necesario proyectarse en el futuro, considera buena idea crear un

CESFAM al lado de la UDA, en ese lugar se puede levantar un edificio de dos pisos y de esta
manera se resolvería la situación del CESFAM Estación.

Terreno en Lourdes Población Baquedano:
Se informa que se acercó la Sra, Gladys Moreno para informar que fue desalojada

por Carabineros del terreno que se entregó por dos años y que pertenece al municipio. Se
recuerda que se trata de un terreno que por no fue regularizado en su momento y
actualmente según registros pertenece al Municipio.

Sr. Alcalde sugiere que ese tema lo tome a su cargo DAJ, para ello solicita que se
reúna con Srta. Pamela Pérez Cavieres para analizar el tema.

Instalar Data en sala pre kinder:
Señala que profesora de establecimiento le solicitó orientación respecto de buscar

apoyo para la instalación de Data en su sala. Se responde que para ello es necesario que se
contacte directamente la profesora con gente del DAEIM, esa es en primera instancia la
coordinación.

Tema de salud:
Consulta Concejal cuando se reunirá Sr. Alcalde con las personas de salud para

tratar algunos temas que preocupan al gremio. Sr. Alcalde se compromete reunirse con ellos
el día jueves 19.

CONCEJAL LUIS BOGDANIC:

Reparación de Sede de Juntas de Vecinos:
Informa que algunas sedes requieren en forma urgente apoyo dado que se

encuentran en malas condiciones. Sr. Alcalde señala que el dinero de las patentes mineras
será en parte utilizado para hacer esas reparaciones.

Retoma devolución dinero a Barrick
Señala que es preocupante que el Arzobispado de Copiapó hubiese tomado la

decisión ordenar a las Hermanas del Buen Samaritano que entregaran las platas a Barrick,
con esa decisión deja a una gran cantidad de personas sin el apoyo que podría haber
generado esta construcción, considera que es egoísmo de parte del arzobispado.

Sr. Alcalde responde que por las razones que está entregando es necesario hablar
con el arzobispado para buscar en conjunto una solución porque la idea no es desechar la
instalación de esta casa en Vallenar, tal vez postular este proyecto a un FNDR.

CONCEJAL WALDO RAMOS MERCADO:

Casas en Vista Alegre Proyecto Vallenar A-0 7 :
Informa que se acercó para hablar con él la Sra. Elsa Brito, quién le señaló que su

casa fue utilizada por la Empresa de Sr. Trigo encargada de la construcción del Proyecto
Vallenar A-07, desde el inicio de las construcciones hasta el final, había compromiso que le
repararía la vivienda por los meses que estaría ocupándola, pasó el tiempo y de un día para
otro se fue, no cumplió con el trato, no conforme con esa situación le dejó una deuda en
consumo básico, consultaba de qué forma podría obligar a esta persona para que cumpliera
con sus compromisos.



Se responde que la empresa de Sr. Trigo quebró y desapareció de Vallenar por tanto
no es posible ayudar a la persona.

Casa en Quebrada Los Alemanes:
Informa que en sector Quebrada los Alemanes se encuentra una vivienda que está a

punto de colapsar, solicita que se oficie a DIDECO para solicitar una profesional Asistente
Social para que evalúe en terreno la problemática y la forma de apoyarlos. Hace entrega de
fotocopias de la situación planteada.

Árbol en pasaje El Hierro:
Informa que en el sector centro pasaje El Hierro existe un árbol que está enredado

completamente en el cable eléctrico, además en su costado se encuentra un poste que en
su base se encuentra carcomido y se teme que en cualquier momento colapse y termine
encima de la vivienda colindante. Solicita a Sr. Alcalde se coordine con la Dirección de Medio
Ambiente para que se busque una solución a la brevedad al problema.

Problemas de adultos mayores por medicamentos:
Informa que existe preocupación de parte de los adultos mayores que no cuentan

con horas médicas y menos con algunos medicamentos necesarios para su salud.
Señor Alcalde informa que se encuentran los consultorios trabajando en extensión

horaria hasta las 21:00 horas, si existe esa problemática se debe a la gran demanda que
existe pero los consultorios tienen entre sus filas a médicos y son los mismos que atienden
en el SAPU. Los consultorios tienen claro que se debe priorizar a menores de edad, adulto
mayor y embarazadas. En relación al tema de los medicamentos se sugiere lo converse con
el Director del Establecimiento y de no encontrar respuesta coordinar reunión con Director
de Salud para ver qué está pasando.

Expresa malestar por información:
Señala su malestar porque hoy en la mañana se cambió la hora de la sesión y no fue

avisado, ante esta situación no pudo asistir a la inauguración donde acudieron los demás
concejales y que fue el motivo del cambio de hora.

Reconoce que la invitación estaba pero no se avisó con anticipación de esta
actividad. Sr. Alcalde se compromete a futuro avisarle personalmente.

10.- PENDIENTES

o

1

2

3

4

5

6

TRAMITES PENDIENTES
Solicita visita a familia de la toma del sector
el jilguero, especialmente el caso de Sra.
Mónica Santander.
Solicita coordinar reunión con medios de
comunicación y organismos que se reúnen
en sede de calle Sargento Aldea.
Solicita gestionar para solucionar problema
de Escuela de Domeyko respecto de
escenario.
Se solicita evaluar valor para la
construcción de baño solicitado por Club
Adulto Mayor de sector Hacienda Compañía
Se solicita nómina, planos e información en
qué etapa está el tema de las Casetas
Sanitarias
Riego de la Plazoleta en Población Diego
Portales

RESPONSABLE
DIDECO
Memo N°38

DIDECO
Memo 39

DAEM
Memo 40

SECPLA
Memo 44

SECPLA
Memo 46

D.M.A.A.O.
Memo 47

ORD/FECHA
15.06.11

15,06.11

15.06.11

07.07.11

21.07.2011

21.07.2011

RESPUESTA



7,-

8.-

9.-

10

11

12

Solicita información respecto del pago que
deben incurrir los vecinos de A-07 por
consumo eléctrico,

Solicita informe de los pagos y gastos
cometidos que realizan los concejales
Solicita gestionar con los organismos
correspondientes para apoyo de Sr. Juan
Espinoza para la edición de libro.
Se solicita a la Dirección de Medio ambiente
Aseo y Ornato emitir informe sobre el
estado de las máquinas de fabricación de
bloques pertenecientes a la ex bloquera del
sector Avda. Matta y Costanera.
Se solicita elaborar un plan de contingencia
para dejar libre las calles que traspasan la
feria libre en poblaciones y sector centro
Se solicita abordar tema de perros vagos
entre las calles Merced y Coquimbo

DOM
Memo 49

DAF
Memo 50
DIDECO
Memo 53

D.M.A.A.O
Memo 11

D, TRANSITO
Memo 12

D.M.A.A.O.

21.07.2011

22-07-2011

04.08.2011

13.03.2012

20.03.2012

Sr. Alcalde, siendo las 13:30 horas da por finalizada la sesión .

VIATVILLEGAS TAPI
CRETÁRIA ACTA

MINISTRO DE FE

FÁN RIVEROS
IAMUNICIPAL


